

# VOTO EN BLANCO

**Repudiando la farsa electoral del gobierno y la oligarquía**

**Repudiando las direcciones burocráticas y patronales**

**Logrando la unidad de las tendencias obreras y revolucionarias**

Cuando un gremio sale a la huelga todos los obreros desean fervientemente que la misma sea total, sin defecciones, que en todas las fábricas los compañeros la apoyen entusiastamente, porque esa será la garantía del triunfo.

Con las próximas elecciones de marzo a la vista ocurre algo similar. Aquí y allá en diversos ámbitos, grupos o corrientes aisladas se han pronunciado a favor del Voto en Blanco y cada cual por su cuenta se ha dedicado a agitar la consigna. Los compañeros, los activistas sindicales, la vanguardia de la pequeña burguesía, que ven con simpatía el Voto en Blanco, temen sin embargo, que estos pronunciamientos aislados no tengan todo el efecto deseado, precisamente por no tener el carácter de una acción de conjunto. Y no es que la vanguardia pretenda arrastrar tras el Voto en Blanco al grueso de la clase obrera. Sabe que en la actualidad eso es imposible. Pero sí desea que el conjunto de la vanguardia y los sectores que influencia, no se dispersen y voten unitariamente, en blanco.

## LAS DIFERENCIAS POLITICAS IMPIDEN EL FRENTE UNICO?

Algunos compañeros pensarán que la acción conjunta se hace muy difícil porque las corrientes que sostienen el voto en blanco, tienen muchas diferencias políticas o ideológicas entre sí. Pero este argumento que es verdadero en parte, no contempla algo que es fundamental: el repudio que todos los grupos votoblanquistas ya han hecho del gobierno y de la farsa electoral montada, como así también el repudio a la dirección política y sindical peronista que culmina con estas elecciones una larga trayectoria de traiciones y entregas.

Volviendo a nuestro ejemplo de la acción conjunta en una huelga, tenemos que pese a las diferencias de opiniones que siempre se dan en un gremio, a las diferencias entre fábrica y fábrica, la unidad de acción está sellada por objetivos superiores.

Habrán fábricas que saldrán a la huelga, en particular, porque la patronal está atrasada en el pago de quincenas, otras por repudio a algún jefe, la de más allá por la reincorporación de compañeros despedidos, etc.; pero todas lo harán por un programa mínimo que contemple las reivindicaciones generales del gremio.

En estas elecciones también existen distintas apreciaciones sobre el proceso electoral, diferentes motivos para propiciar el voto en blanco. Sin embargo, estas diferencias no pueden ocultar lo que es común a todas las tendencias votoblanquistas: el repudio parejo a la farsa electoral, a los partidos patronales y a la burocracia peronista enfeudada a la integración.

Organo de la Unificación FRIP-PALABRA OBRERA

\$ 10.-

# palabra obrera

24 de Febrero de 1965 \* AÑO VII \* Nº 375 \* Redac. y Administ.: Cas. Corr. Nº 7 - Suc. 3 - CAPITAL FEDERAL

## Les en Este Número

Así por ejemplo, los compañeros del Partido de la Vanguardia Popular ponen el acento en la necesidad del retorno del General, posición que no es compartida por otras agrupaciones. El Movimiento Revolucionario Peronista por su parte, insiste en la perspectiva que en el momento decisivo será el propio General Perón, quien sostendrá públicamente el voto en blanco, desautorizando así a Jorge Antonio y los Cinco Grandes, que allentan la concurrencia.

Por su lado, la Confederación de Agrupaciones Gremiales Peronistas, centra el fuego sobre lo que califican de "entrega de Franklin" a los dictados de Vando e Iturbe. Y si siguiéramos recorriendo las motivaciones del votoblanquismo, encontraríamos tantos argumentos distintos a su favor, como tendencias se han pronunciado por esta línea.

Nuestra organización asimismo sostiene que un punto programático ineludible del Frente Único para el voto en blanco debería ser el luchar por el llamado a una Asamblea Constituyente, pero sabiendo que el mismo aún no ha sido recogido o sostenido por las actuales corrientes votoblanquistas, no desea entorpecer de antemano las gestiones emprendidas, reservándose el derecho de hacerlo luego, si comienza a funcionar el Frente Único.

Frente a esta aparente disparidad de criterios, qué hacer entonces? Continuar cada cual con su propio programa, tratando de convencer a la mayor o menor cantidad de compañeros que los rodean? Considerarse a sí misma, cada tendencia, como la única que polarizará el voto en blanco? Seguir

Sigue en la pág. 2

- \* LLAMADO AL FRENTE UNICO POR EL VOTO EN BLANCO
- \* EL VOTO EN BLANCO ES LA CONSIGNA ELECTORAL DE LA CLASE OBRERA
- \* EL PULSO DE LAS OCUPACIONES DE FABRICAS
- \* ANIVERSARIOS: Hoy, el triunfo de febrero de 1946
- \* Las elecciones y la táctica de FOTIA en Tucumán
- \* MARZO EN SANTIAGO DEL ESTERO
- \* EL SALTO AL VACIO DE JOHNSON EN VIETNAM
- \* Con distinto signo: Elecciones en CHILE y BOLIVIA
- \* MALCOLM X : "... la sangre de los negros, no caerá sola".

## REPUDIAR LA TRAMPA

El 14 de marzo encontraremos en el cuarto oscuro, entre 40 y 50 listas de candidatos. Pero por más que nos esforcemos, no hallaremos en esas listas a los representantes de la vanguardia revolucionaria y a los mejores activistas del movimiento obrero ( los dirigentes fabriles de las ocupaciones, la toma de rehenes y las pequeñas y grandes batallas fabriles en curso). Esta es la farsa electoral. Se ha llegado a éste candor por obra de un Estatuto de los Partidos Políticos que ha impedido la presentación de los partidos obreros.

Pero en medio de tantas listas, si el compañero que entre el cuarto oscuro dispusiera de una varita mágica que le permitiera ordenar los partidos de acuerdo a su significado, inmediatamente el medio centenar de listas se ordenaría en dos grandes filas. Una, encabezada por la U.C.R.P., estaría integrada por una gran cantidad de partidos patronales de todas las gamas, desde plebeyos hasta aristocráticos, desde conservadores hasta socialistas, pasando por neo-peronistas. Y la otra, estaría encabezada por la Unión Popular, con sus políticos y burócratas pro-integracionistas y por el frondifrigerismo.

De modo que el sorprendido votante de la varita mágica, comprendería de pronto, cual es la trampa electoral: se lo pretende hacer optar entre distintos candidatos patronales y burocráticos, en una elección completamente amañada, en la que las distintas alas patronales y sus burocratas sirvientes, se han unido, por encima de sus diferencias, contra el movimiento obrero y el pueblo.

Compañero: Usted no tiene varita mágica, pero tiene conciencia de clase. VOTE CONTRA LA FARSA Y LA TRAMPA, vote contra los patronales, vote contra los burócratas, VOTE EN BLANCO.

El Pulso de las Ocupaciones

palabra obrera

El Triunfo d febr ro d 1946

El movimiento obrero sigue librando sus batallas defensivas tratando de equilibrar a nivel de las fábricas su relación de fuerzas con la patronal y el gobierno. Esa relación que es desfavorable a nivel nacional, en que el régimen ha logrado derrotar las movilizaciones obreras, por causa de la pésima conducción de los dirigentes sindicales burocratizados, mejora a diario a nivel de las fábricas, por la conducción de las Comisiones Internas y los activistas de vanguardia. Estas direcciones fabriles han perfeccionado el método de lucha del momento, que es la ocupación de los establecimientos acompañada de la toma de rehenes.

Razones de espacio nos impiden detenernos exhaustivamente en las últimas ocupaciones, tales como Astars, Bella Vista en Tucuman, Corni en Vicente López, etc. Nos vamos a referir rápidamente a dos de ellas, ocurridas en Lanús y La Plata, donde se puede apreciar la importancia del método y el rol que juegan las direcciones sindicales, para frenar, y la nueva vanguardia, para empujar.

Isolán - La Plata

En esta fábrica del vidrio de La Plata el conflicto, como en casi todos lados, arrancó por falta de pago de las quincenas y del aguinaldo. Los datos siguientes los tomamos de un capataz, el compañero A-lataparro, que pese a su puesto en la fábrica, revela un alto grado de conciencia obrera. El compañero nos decía que en asamblea conjunta de obreros y empleados se votó la ocupación. La misma se realizó y luego fue desalojada por orden judicial. Pero ahora viene lo interesante, puesto que la dirección del sindicato se reunió en secreto (impidiendo la presencia de periodistas y testigos) con el Secretario de Relaciones Laborales, y presionaba para romper el magnífico frente unitario de empleados y obreros, y para aceptar la propuesta patronal de pagar lo atrasado a razón de dos mil pesos por semana. Pero una nueva asamblea de los obreros resolvió seguir el frente con los empleados y rechazar la miserable propuesta patronal, exigiendo "todo o nada".

El problema de Isolán sigue pendiente. Aquí se demostró que la dirección sindical "patea en contra" y que los compañeros de la fábrica están en condiciones de dar en el clavo. A ellos va la siguiente pregunta: ¿No creen que si se hubiera acompañado la ocupación con la toma de rehenes, estaríamos mejor? Nosotros creemos que sí, pues esa es la experiencia de todos los demás conflictos que hemos acompañado en los últimos meses.

Duenloz - Lanús Este

En Duenloz, Lanús Este, el conflicto empezó por razones parecidas, y la ocupación coronó una serie de paros de brazos caídos. La misma se levantó porque el Ministerio intimó a la patronal a pagar la deuda, pero como ésta volvió a transfugar, se volvió a ocupar y se realizó una campaña sobre las fábricas vecinas en pedido de apoyo y solidaridad, y también se pidió la reunión de un Congreso de Delegados, que, por supuesto, la dirección sindical no concedió. Ante esta posición la patronal aflojó en toda la línea.

A diferencia de la actitud de la dirección del sindicato, llegó la solidaridad de muchas Comisiones Internas de la zona. Una de ellas, la de la fábrica plástica Patricios, acababa de realizar otra ocupación victoriosa. Parece que la zona de Lanús Este se quiere llevar los laureles en cuanto a triunfos de ocupaciones de fábricas).

PALABRA OBRERA quiere felicitar especialmente a estos compañeros de fábricas chicas que con un método grande, están haciendo bailar a la patronal y a la burocracia sindical.

ESTA EN PREPARACION  
EL TERCER NUMERO DE  
LA REVISTA "ESTRATEGIA"  
(dedicada a la Revolución Boliviana)

Desde el presente número, el 375 de edición continúa, PALABRA OBRERA inicia su nueva aparición semanal.

El hecho es doblemente auspicioso dado que no solamente se refiere a la periodicidad con que tomaremos contacto con nuestro público obrero y revolucionario, sino también porque desde el presente número, PALABRA OBRERA pasa a ser uno de los voceros del nuevo Partido Unificado FRIP - PALABRA OBRERA.

La prensa de la organización que integramos, se completa con la edición quincenal en la zona norte del país, del periódico NORTE REVOLUCIONARIO.

Nuestro cumpleaños, coincide entonces con la madurez y el crecimiento, la organización y el fortalecimiento, a escala nacional, del proceso revolucionario argentino.

Ese es nuestro máximo orgullo.

LLAMADO AL FRENTE UNICO POR EL VOTO EN BLANCO...

Viene de la pág. 1.  
dando ante la vanguardia obrera y revolucionaria el triste espectáculo de la falta de acción en común? Hacerle, en última instancia, el juego al gobierno y a la burocracia peronista, al debilitar el Frente del voto en blanco? No contribuir -por último- a resolver las vacilaciones que tienen magníficos activistas y luchadores?

La responsabilidad ante la falta de unidad de acción recaerá sobre aquellas organizaciones que por sectarismo o por un falso egoísmo de grupo se niegan a un trabajo en común. De fracasar nuestro llamado al Frente Unico, esto es, que alguna de las corrientes voto-blancuistas se niegan a integrarlo, ello significará que lo que más ha pesado es su falta de vinculación real al movimiento obrero, el temor al aparato burocrático del peronismo -en el caso de las agrupaciones identificadas con el Movimiento Peronista- o la posibilidad de desautorización por parte del propio General Perón.

EL PROGRAMA DEL FRENTE UNICO

La necesidad del voto en blanco y la necesidad de constituir un sólido Frente Unico para impulsarlo, están ya demostradas. Sólo queda por establecer el programa mínimo a sostener en común.

Este programa de Frente Unico no puede ser el programa de alguna organización en particular, puesto que en el mismo seguramente habrá uno o varios puntos que los restantes grupos

Tal vez nunca los argentinos hayan estado tan pendientes de una fecha. No existía región, sector social, familia, que no depositase en ella sus esperanzas, y llegase a ella su futuro.

La campaña electoral, la más dura y encarnizada que se recuerda, a la vez que la menos electoral de las campañas. Formaban parte de ella hechos absolutamente extraelectorales, como las ocupaciones de fábrica, las grandes huelgas generales y la constante agitación obrera que sacudió al país en los meses anteriores a la fecha espesada; pero también la integraron hechos como el lockout patronal en protesta contra el decreto gubernamental que establecía el aguinaldo, el boicot del gobierno norteamericano a la economía argentina y la renuncia de los profesores universitarios a sus cátedras.

En los cuartos oscuros la opción era excluyente. En las boletas de diputados y senadores, había una gran cantidad de partidos y candidatos. Se podía optar por la U.C.R., por el Partido Socialista, por el Partido Demócrata Nacional (antiguo nombre de los conservadores), por la alianza del Partido Demócrata Progresista con el Comunista entre otros, o por el Partido Laborista, la U.C.R. "Junta Renovadora" o la Alianza Libertadora Nacionalista. Pero todos estos partidos se nucleaban alrededor de dos grandes fórmulas que resumían en sí todas las contradicciones del país.

De un lado estaban las boletas de la Unión Democrática, llevadas por todos los partidos tradicionales. Sus electores debían votar por dos conspicuos políticos del viejo país. Tamborini, expresión genuina de la decadencia del radicalismo y las miserias del comité, traidor al Irigoyenismo, cadista y triste figura de una triste época; Mosca, o algo así como la encarnación del fraude radical y el obscurantismo ideológico, estrechamente ligado a los grandes intereses financieros y también alvearista vergonzante. Tamborini-Mosca, fórmula que expresaba al país de la década infame y exudaba olor a naftalina y peculado. Su sigla estaba estampada en las dos boletas de los partidos que se decían obreros y encarnadores de la tradición marxista. Comunistas y socialistas mostraban su sucia ropa interior y escribían el acta de su defunción histórica.

Contra ella Perón-Quiljano. La fórmula que se había pronunciado contra Braden y que aparecía como la continuación popular del gobierno militar que había apoyado las reivindicaciones obreras y encarcelado a miembros de la casta oligárquica de los "Intocables" de la historia argentina. Perón aparecía como el máximo e indiscutido líder del nuevo movimiento; como síntesis política y personal entre el pasado -en cuanto a su trayectoria profesional y burocrática- y del futuro, como interprete de las aspiraciones sociales más inmediatas de las masas y la defensa de la soberanía nacional. Quiljano, ganadero correntino y dirigente radical heredero de la tradición Irigoyenista. Segunda figura, pero que encarnaba a importantes sectores de la patronal nacionalista del interior.

El último día de la campaña electoral, el Coronel Perón había dicho su histórico discurso, instando a las masas a votar, rompiendo alambrados y tranqueiras desbordando barridas y desoyendo la ancestral prepotencia del estanciero, el comisario y los compradores de votos. Contra su alusión, frío y silencio, odio y repulsión, fué la respuesta de la oligarquía y de la clase media acomodada, acumulados a partir de las grandes movilizaciones de la "chusma". "Pacíficos" padres de familia, "Intachables" ciudadanos, vieron desfilar el día del comicio a una caravana de hombres en manga de camisa, con la cabeza alta. Por primera vez iban a votar por quien realmente querían. Y muchos, además de odio sintieron miedo.

Luego, lentamente, los resultados. "El aluvión Zoológico" se había concretado; pero era un aluvión de un tipo zoológico particular: el que está conmoviendo el mundo y revolucionando a los hombres. El de la clase obrera y los seres explotados.

questionarían.

De la misma forma que el programa de una huelga gremial o de una fábrica en particular, no se rige por las consignas de un establecimiento individual, por grande que éste sea, o por las de algún obrero aislado, puesto que se trata de un programa de Frente Unico que contempla los intereses colectivos; tampoco el programa de Frente Unico para el voto en blanco, puede reducirse al de alguna de las agrupaciones que lo integra.

Nuestra organización entiende que el programa a levantar para impulsar el Voto en Blanco, pueda ser condensado en estos tres puntos, que de hecho todas las organizaciones los aceptan:

Contra la farsa electoral montada por el gobierno, la oligarquía y los partidos patronales!

En efecto, la monstruosa legislación electoral aprobada por el gobierno y la complaciente oposición -Estatuto de los Partidos Políticos, Justicia Electoral,

etc.- de hecho impide la organización y presentación de partidos obreros, populares o revolucionarios. Así concretamente, la nueva vanguardia sindical, que ha dado heroicas luchas contra la patronal y la burocracia y que estaba dispuesta a seguirle dando en el plano comicial, no ha podido encontrar el canal que les permitiera expresarse.

Contra las direcciones burocráticas y entregadoras del movimiento obrero y del peronismo!

Las repetidas experiencias que en los planos sindical y político han hecho los activistas, con respecto a Vandor, Iturbe y demás secuaces, les indican que ya no se puede confiar más en ellos para solucionar los problemas del Movimiento Obrero y del país, por hallarse completamente entregados a la integración y al imperialismo.

Por la unidad de las tendencias antiburocráticas, obreras y revolucionarias!

Precisamente, la lucha de con-

Sigue en la pág. 3.

Suscribase a PALABRA OBRERA

Compañero:

El precio del ejemplar suelto de PALABRA OBRERA, es de DIEZ PESOS. Nosotros, que sabemos como andan "las cosas" en estos tiempos, no lo vamos a molestar (por ahora) con un pedido de ayuda financiera. Pero en cambio le vamos a pedir una gauchada que a Ud. le costará muy poco, y para nosotros sera una ayuda inestimable.

Le proponemos que se SUSCRIBA a un trimestre, un semestre o un año a nuestra edición. O sea, en números, que "arregle" al compañero representante nuestro que lo visite, contra entrega del correspondiente recibo/ficha, con \$ 120.-, \$ 240.- o \$ 480.-, según sea el período por el cual quiera favorecernos con su suscripción.

## FOTIA y las elecciones en Tucumán

Durante todo el año 1964 se vino dando dentro del seno de la Fotia una lucha bien pronunciada entre dos sectores definidos. La corriente antipatronal, antivandorista encabezada por Aparicio y el grupo propatronal, provandorista, dirigido por Facciano, Pasayo, Nicolas Gonzalez, Leito.

La lucha por el convenio que terminó con el laudo gubernamental y especialmente la oposición del grupo Facciano a aceptar la reforma de los estatutos, imponiendo la elección directa del Comité Departamental de la Fotia, llevó prácticamente a la ruptura. Los elementos más patronales, más burocratizados fueron desplazados de los puestos de dirección y el sector Aparicio asumió la responsabilidad total de la conducción de la Fotia.

Las elecciones sindicales realizadas en la mayoría de los sindicatos de Ingenio, dieron el triunfo a compañeros alineados en este sector. Facciano realizó por su parte, elecciones en algunos Sindicatos de Surco, minoritarios inflando los guarismos con la intención de atribuirse una mayor representatividad inexistente.

Un posterior intento de impedir la división de la FOTIA fracasó porque el grupo Facciano se negó sistemáticamente a presentar la documentación que atestigüese esta representación que se adjudicaban.

En estos momentos el próximo congreso de la FOTIA será citado exclusivamente por el sector Aparicio, no pudiendo preverse si el sector Facciano concurrirá, dado su actual división y atomización.

### QUE DIJIMOS HACE TRES MESES? CANDIDATOS OBREROS Y PROGRAMA REVOLUCIONARIO

Partiendo del hecho positivo (independientemente de la división), que la conducción de la FOTIA había recaído totalmente en una corriente clasista, antipatronal, desde Norte Revolucionario hicimos un llamado a este sector para que se decidiera a dar la batalla electoral en el terreno político, contra los representantes patronales de dentro y fuera del propio movimiento peronista. Incitamos a que la experiencia que se estaba haciendo en el terreno sindical, de desplazar a los elementos patronales y burocratizados, se extendiera al plano político, presentando candidatos obreros y un programa clasista y revolucionario. Anunciaba entonces la campaña pro-re-torno. Se habló personalmente con la mayoría de los dirigentes de la corriente, insistiendo en la necesidad de un instrumento legal, es decir de un partido para expresarse. Casi todos los compañeros estuvieron de acuerdo en que era eso lo que había que hacer. Pero no se hizo. Primero había que esperar a que llegara el 31 de diciembre, después ya fue tarde para oficializar un partido. Estos fueron los argumentos, las verdaderas razones fueron otras que ya analizaremos.

### REAPARECE RIERA SUTILES MANIOBRAS

Lo concreto es que se vencía el plazo de presentación de candidatos nacionales y la FOTIA no ha dicho esta boca es mía. Una semana antes de esta fecha tope (5 de febrero) las 62 Organizaciones son citadas para definirse sobre candidaturas. La FOTIA impugna la presidencia de Pasayo, por no representar más a la entidad y al no ser considerada dicha impugnación se retiró de las 62, constituyendo una 62 paralela. Las 62 dirigida por Pasayo, burocratizada, eligen a Addur como pri-

mer candidato a diputado nacional. Delegados de la FOTIA viajan a Buenos Aires para discutir la situación con la dirección central. Los dirigentes más destacados de la FOTIA concuerdan en que hay que ir a las elecciones con mayoría de candidatos obreros y un programa revolucionario. Se habló de que Acción Provincialina, el partido de Riera, ha ofrecido el partido para que se canalice el movimiento obrero; oficialmente no hay nada de eso.

El 5 de febrero se conoce por los diarios que Acción Provincialina llevó como titulares a Riera, Romano y Terrero. Es decir, el candidato de la FOTIA va en segundo término y en minoría entre dos hombres del sector político. La manobra se ha consumado una vez más. Entre gallos y medianoche se ha perdido una primera batalla. Riera no es obrero, sino por el contrario, un fuerte cañero de la Provincia que ni siquiera está en la UCIT, organización más plebeya de los cañeros independientes, ni es garantía de que levante un programa revolucionario, dado que toda su trayectoria así lo atestigüa. Populista, especula con un sentimentalismo primitivo y con el recuerdo de Eva Perón y de Juan Domingo Perón.

### QUIENES SON LOS RESPONSABLES DE ESTA PRIMERA DERROTA?

Nadie puede discutir nuestro apoyo a la corriente Aparicio. Hemos sido los primeros en alentarla y en ayudar a desarrollarla, pero no nos creemos obligados por ello, a silenciar lo que creemos errores serios, profundos que retardan la estructuración de una fuerte corriente antipatronal y antiburocrática. La conducción de este proceso ha sido deplorable.

No es el caso de echarle las culpas a Romano o a Villalba solamente. Todos los compañeros de dirección son responsables por no haber previsto o por no haber hecho nada para impedir que se consumara esta manobra típica de comité. Ni llamados a la base, ni consultas, ni siquiera plenario de secretarías generales para decidir sobre el problema. Desgraciadamente, en este caso se ha capitulado de nuevo ante la dirección burguesa patronal del movimiento. Se ha aceptado de vuelta la conducción de los Riera y se ha postergado el reclamo que la responsabilidad de la conducción la tenga el movimiento obrero.

Significa esta capitulación ante Riera en la elección de los candidatos nacionales, que el sector más progresivo se aglutina detrás de Addur, que utilizó las estructuras del Partido Unión Popular? Está Vandor detrás de toda esta sutil manobra?

Atención con los equívocos. No sabemos si Vandor está detrás de Riera o si Romano es agente conciente o inconsciente de Riera, tampoco sabemos si Addur está apoyado por Framini pero lo que sí sabemos es que la vanguardia del movimiento obrero tucumano se nuclea alrededor de la actual FOTIA, aún con sus errores, sus vacilaciones y sus capitulaciones, de aquí que nuestra propia táctica electoral tiene que tener en cuenta esta situación real.

Sigue en la pág. 4.

## Comicios de Formosa

Los resultados electorales de la provincia de Formosa señalan que el oficialismo se adjudicó la elección por una ventaja cercana a los tres mil votos sobre la Unión Popular, pero un análisis más profundo indica que la ventaja numérica no significa un triunfo político.

Estas elecciones, tomadas en su conjunto, han servido para inaugurar un plan general de la integración, con vistas a las elecciones del 67 (gobernadores) y del 69, renovación presidencial.

El plan consiste en esta primera etapa en presentar candidatos integracionistas en partidos separados: Unión Popular, M.I.D. frondicista, Conservador Popular, para ir ganando posiciones en los bloques legislativos, consejos deliberantes y preparar así las bases para un nuevo Frente Nacional y Popular, en ocasión de la renovación de los Gobernadores primero y de presidente después. Desde este punto de vista es indudable que las elecciones en Formosa constituyeron un aplastante triunfo de la integración, pues la suma de los votos peronistas (U.P.) y frondicistas (M.I.D.) alcanza a casi 26.000 votos contra 20.500 logrados por el oficialismo.

El otro aspecto que merece una explicación son los escasos guarismos del voto en blanco. En relación a esto, ya señalamos en otro artículo que la vanguardia obrera que vote en blanco, no debe hacerse de antemano ilusiones en cuanto a la magnitud de este, puesto que por inercia de la base, por un falso concepto de disciplina y por la debilidad de la propia vanguardia, muchos compañeros van a apoyar a la Unión Popular. En el caso particular de Formosa, los escasos 745 votos en blanco son indicativos de que todavía, desgraciadamente, no se ha estructurado una vanguardia obrera y revolucionaria en esta provincia, lo que determinó que todo el peso del aparato peronista se pudiera volcar sin encontrar el contrapeso de una oposición antiburocrática y revolucionaria.

### LLAMADO AL FRENTE UNICO POR EL VOTO EN BLANCO...

Viene de la pág. 2.

junto por el voto en blanco, fortalece la unidad de las corrientes que combaten a la oligarquía, el imperialismo, el gobierno y la corrompida dirección sindical y política del movimiento obrero.

Creemos que este programa mínimo de tres puntos, sin menoscabar la independencia organizativa de nadie, sin limitar la exposición de sus puntos de vista generales (por el contrario en los organismos de Frente Único podrán desarrollar su programa) es un excelente puente para establecer un Frente Único Electoral.

El Frente Único, esta forma de acción conjunta bien conocida por el Movimiento Obrero, no significa que las agrupaciones adherentes renuncian a su programa general, ni que se disuelvan en un organismo superpartidario. Es ni más ni menos la forma orgánica y coordinada de llevar adelante una tarea que supera las posibilidades de cualquiera de ellas en particular.

### AL FRENTE PATRONAL OPONGAMOS UN FRENTE OBRERO Y REVOLUCIONARIO

Si la burguesía y los partidos patronales, pese a su aparente diferencia han constituido de hecho un Frente Único para impedir que el Movimiento Obrero y Revolucionario se exprese en forma independiente en las próximas elecciones; es preciso que las organizaciones que se reclaman de la clase obrera y por la Revolución, cierren filas también para responder a la proscricción, creando el Frente Único por el voto en blanco.

Quizás alguna organización -especialmente las que militan en el peronismo- alegue que no pueden entrar en acuerdos con otras organizaciones porque ello podría acarrearle inconvenientes dentro del movimiento peronista. A eso respondemos que, desde el punto de vista disciplinario, el hecho de votar en blanco, ya es una falta, pues no se acatan las decisiones de la dirección reconocida: Jorge Antonio, Vandor y Cía.

Pero sin embargo, hay una razón extra: el único tribunal ante el cual debe responder cualquier agrupación que se repite revolucionaria, es precisamente el de la Revolución, mucho más severo y estricto que el propio juicio de la clase obrera, la que en ocasiones puede estar equivocada.

Las organizaciones revolucionarias que tienen la obligación de reconocer un proceso, por los síntomas, tienen ya los suficientes elementos de juicio para no equivocarse o negarse a reconocer la necesidad del Frente Único. En fábricas aisladas y aún en gremios, la clase obrera, por medio de sus mejores delegados o activistas, de su vanguardia que enfrenta la ofensiva patronal y gubernamental, que se opone con uñas y dientes a la burocracia usurpadora ha

dado su veredicto: ha repudiado a las 62 Organizaciones y al estado mayor peronista que la quiso embarcar en aventuras al servicio de la integración proyanqui.

Además, a los compañeros que tienen el descolocamiento ante la base peronista le recordamos, que si en el plano sindical, el obrero peronista no vacila en elegir delegados y dirigentes peronistas, con tal de que sean antipatronales, menos aún van a vacilar en apoyar un Frente Único que plantea claramente el programa del voto en blanco, a pesar que en el mismo participen tendencias no ligadas al movimiento mayoritario.

Cada vez más el movimiento obrero peronista se rige por sus intereses de clase, antes que por la camiseta y la demagogia de los dirigentes entregados.

### LLAMADO AL FRENTE UNICO

El Frente Único que propicia nuestra organización tiene dos destinatarios: uno los grupos que se han pronunciado o expresan cierta afinidad con el votoblanquismo y otro los activistas fabriles o barriales que se niegan a entregar su voto a la burocracia entreguista. En estas condiciones, el Frente Único debe funcionar por arriba y por abajo. Por la cima debe establecerse un Comité Paritario de todas las organizaciones votoblanquistas, para llevar adelante las tareas de divulgación y unificación en la campaña por el voto en blanco. Y con los activistas constituir Comités Fabriles y Barriales para ayudar a volcar a una fábrica y a un barrio en esta consigna electoral.

Compañeros votoblanquistas: faltan pocos días para las elecciones. El tiempo urge. Palabra Obrera, órgano del Partido Unificado FRIP-Palabra Obrera hace un llamado a todas las organizaciones votoblanquistas, peronistas o no, a todos los compañeros activistas obreros y revolucionarios, al Movimiento Revolucionario Peronista, a la Confederación de Agrupaciones Gremiales Peronistas, al Partido de la Vanguardia Popular, a las Juventudes Peronistas Revolucionarias, al periódico Compañero, al Movimiento de Liberación Nacional, y los demás grupos o tendencias que se han pronunciado por el voto en blanco, a constituir de inmediato un Frente Único pro voto en blanco, por arriba y por abajo.

Llama a lanzarse de lleno a la tarea de impulsar de conjunto el voto en blanco. En los próximos días nuestra organización se hará presente ante las distintas organizaciones votoblanquistas para invitarlas a crear el Frente Único. Nosotros desde ya comprometemos el esfuerzo de todos nuestros militantes en fábricas y barriadas.

En la próxima semana, PALABRA OBRERA completará las entrevistas actualmente en curso, tendientes a cristalizar el Frente Único por el Voto en Blanco en repudio a la farsa electoral de la oligarquía, de las direcciones burocráticas y patronales del Movimiento Obrero y por la unidad de las tendencias revolucionarias. Nuestros lectores conocerán entonces la respuesta de cada organización a nuestra leal invitación. Los compañeros que entrevistaremos son: la dirección del periódico "Compañero", la dirección del Bloque de Agrupaciones Peronistas (cro. Di Pascuale), y los movimientos de izquierdas: M. L. N., P. V. P., etc.

## MNM - Vicente López

### Declaración del Movimiento Nuevo Metalúrgico

Extractamos la magnífica declaración del Movimiento Nuevo Metalúrgico que expresa en Vicente López a la vanguardia en la lucha contra la patronal y la burocracia vanderista.

Comienza señalando que el M.N.M. surge para impedir más derrotas y pone a consideración de los activistas no las falsas palabras, sino hechos. Los siguientes hechos:

#### LA SITUACION ACTUAL DE LOS METALURGICOS:

Los compañeros del M.N.M. sostienen que la situación del gremio ha mejorado, en relación a 1951-62, primero, por un aumento en la demanda de trabajo y segundo por los importantes triunfos obtenidos, esencialmente con el método de ocupación de fábricas.

Estos dos hechos, sumados al surgimiento de nuevas direcciones: antiburocráticas, han mejorado el equilibrio de las fuerzas obrero-patronales en las fábricas.

A continuación da ejemplos de la importancia de las nuevas direcciones: "Los ejemplos en ese sentido son terminantes: "ACEROS SIMA" y "ASTARSA", conflictos triunfantes con el método de ocupación de fábricas con rehenes, han sido dirigidos por nuevas direcciones. "TOMIETTO" y "ARTINO", dos derrotas que han sido dirigidas por la actual dirección. Esto no es una casualidad, es el producto de encarar los problemas con dos métodos distintos, producto de dos mentalidades totalmente opuestas. La primera, para la cual la condición fundamental para triunfar es la organización y movilización de los compañeros con métodos directos de lucha como han sido los aplicados. La segunda, cuyo método es la negociación sin apeal para nada al gremio ni a los trabajadores de las fábricas, llevándolos a la capitulación y derrota posterior. La experiencia nos ha demostrado que la patronal sólo acepta en la medida que ve amenazados sus intereses, aún cuando tenga mucho trabajo, por sí sola no va a entregar ninguna solución, si no ve delegados y activistas que estén dispuestos a respaldar cualquier negociación con la fuerza de los trabajadores."

"La actual dirección se limita frente a cualquier problema en las fábricas a provocar temores en los compañeros, a desmoralizarlos, así logra el propósito de la patronal, quitarle a cualquier negociación, el elemento fundamental del triunfo: la fuerza organizada de los obreros de la fábrica. Así es como el terreno queda libre a la dirección de la empresa para imponer sus propósitos."

"Para la nueva dirección lo primordial es la organización de los compañeros. Su estado de ánimo y su moral combativa. Preparados éstos y dispuestos a respaldar con su fuerza cualquier negociación, cuando se entra a discutir con la patronal, ya se tiene la mitad del camino recorrido para imponer un triunfo."

Para finalizar, el manifiesto del M.N.M. desarrolla y explica los puntos de su magnífico programa, que es el siguiente:

- 1.- Por una sola CGT y un solo Sindicato por Industria.
- 2.- Por un nuevo Plan de Lucha discutido y elaborado por las bases.
- 3.- Por la defensa y solidaridad de todos los conflictos.
- 4.- Por la elección de direcciones formadas en la base.
- 5.- Contra los descuentos inconsultos y la eliminación de la cláusula del 50% de descuento de todos los aumentos.
- 6.- Por una amplia amnistía en el gremio.
- 7.- Fondo de huelga.
- 8.- Cursos sindicales.

Felicidades a los compañeros del M.N.M. por su magnífico programa, especialmente porque es el reflejo de una actividad por abajo, que la mayoría de los metalúrgicos de Vicente López conocen y respaldan.

Charlando con algunos compañeros del M.N.M. han coincidido con un punto programático sostenido por Palabra Obrera y que redondearía el magnífico programa que han elaborado, y es que los dirigentes sindicales ganen el jornal de los obreros que tengan viáticos fijos.

! Felicidades a los compañeros del Movimiento Nuevo Metalúrgico !

## Zárate

### Reportaje al Secretario General de la Carne, Alfredo Ciliberti



Hace muchos meses que los compañeros del Smithfield de Zárate vienen sosteniendo una épica batalla por conservar su fuente de trabajo, amenazada por el cierre. Pese a que la prensa patronal ha silenciado su información sobre el problema, la lucha valiente del personal, que sostiene entusiastamente a sus dirigentes y en especial al secretario general del gremio, compañero Ciliberti, continúa. Palabra Obrera, consecuente en el apoyo a todas las manifestaciones de lucha del movimiento obrero, ha efectuado un reportaje al compañero Ciliberti con el fin de dar a conocer las últimas novedades en este largo conflicto.

**Periodista:** Han cumplido el gobierno de la Nación y el gobierno de la Provincia el acta firmada el 20 de noviembre?

**Ciliberti:** Tanto el gobierno de la Nación como el gobierno de la Provincia no han cumplido con el compromiso contraído el día 10 de julio en que firmamos un acta en la Secretaría General de la Presidencia de la Nación, como tampoco con el acta firmada en el despacho del Gobernador Marín el día 20 de noviembre, donde el gobierno de la Nación, el gobierno de la Provincia, la Junta Nacional de Carnes, el Ministerio de Asuntos Agrarios y la Dirección de Abastecimientos, se comprometían a derivar a Smithfield, previa clausura de mataderos y antes de la finalización del año, mil cabezas diarias para consumo; también y siempre atento al acta del día 20 de noviembre, el gobierno se había comprometido a concentrar el ganado de la zona a efectos de efectuar los remates feria en los campos del Frigorífico Smithfield, indudablemente como lo esperamos, de cumplir el gobierno con el compromiso contraído se le presentan a Smithfield inmejorables posibilidades de trabajo permanente y terminaríamos así con este grave problema social que tanto nos preocupa.

(sigue en pág. 5)

**FOTIA Y LAS ELECCIONES.....**  
Viene de la pág. 3.

Desgraciadamente nuestro intento de legalizar un partido se ha visto demorado por trámites formales, lo que nos ha impedido presionar más a fondo para que se utilicen esas estructuras que hemos puesto, por nota, a disposición de la FOTIA, aunque esta posibilidad todavía no debemos descartarla del todo opinamos que no es la más probable.

**QUE DEBEMOS HACER, ENTONCES?**

Dar la batalla en el terreno que

El reportaje fue realizado el 25 de enero, en este momento ante el total incumplimiento de los compromisos contraídos por el gobierno, el sindicato se apresta a realizar nuevas medidas de fuerza. En estos días está realizando actos públicos en los diferentes barrios de la ciudad, para requerir el apoyo de la población. Se ha reunido un plenario de todas las instituciones, gremios, comerciantes, partidos políticos, etc. Y se han votado medidas para la ayuda económica. El sindicato va a solicitar un plenario con barra de la CGT local para disponer las medidas que han de adoptar en conjunto los gremios ante la situación de la carne y de Dálmene, la metalúrgica de Campana, que ha despedido alrededor de 500 obreros. A fin de esta semana el gremio en asamblea resolverá las medidas a adoptar.

está planteada. Si el sector Aparicio fuera en los momentos actuales una corriente clasista, quizás ya se hubiese impuesto un programa revolucionario y candidatos obreros que estuvieran dispuestos a defenderlo. La debilidad organizativa o programática de esa misma corriente expresa sus vacilaciones pero no impide que digamos que hay que seguir peleando por lo que opinamos es fundamental. Cuando escribimos esta nota todavía no se han elegido los candidatos provinciales a Senadores y Diputados.

Bueno, en Tucumán hay que pelear entonces en Acción Provincial para que dentro de esas candidaturas haya una mayoría obrera fundamentalmente de la FOTIA. Que levanten un programa revolucionario, pero hay que hacerlo en orden. La dirección de la FOTIA debe negociar abierta y públicamente con la dirección de Acción Provincial, firmando este acuerdo. De lo contrario existe el peligro de atomizar la cuestión, Departamento por Departamento, dejando librado al mayor o menor interés de los dirigentes zonales la disputa de las candidaturas, lo que facilita los triunfos de los políticos. Acuerdo público sobre las candidaturas y programa. Y en cuanto a éste último es preciso que la FOTIA no se lave las manos. Ello mejor que ninguno conoce las necesidades obreras y populares de la provincia. La FOTIA en plenario público, por lo menos de delegados de Ingenio y Surco deberá elaborar el programa electoral a agitar en la campaña y no podrá dejar de plantear lo que su actual secretario ha considerado una necesidad urgente: la incautación de todos los Ingenios que como el caso de Bella Vista, San José y Santa Rosa han sido incapaces de garantizar una fuente de trabajo estable. Pese a la derrota inicial, no creemos perdida la batalla por candidatos obreros y un programa revolucionario. Todo depende del empuje y entusiasmo de los activistas de la corriente Aparicio.

## Sgo. del Estero

### Qué debemos hacer en marzo

En Santiago del Estero la consigna candidatos obreros y programa antipatronal que ha venido agitando nuestra organización unificada, ha ganado la aprobación de importantes cuadros peronistas, especialmente del sector Lista Blanca y ha ayudado en la decisión de no acatar la primacía del sector burgués derechista de Carlos Juárez, como lo querían el grueso de la burocracia y aún algunos elementos burocráticos o vacilantes de la propia Lista Blanca.

De este modo el peronismo en Santiago se presenta a través de Unión Popular la Lista Blanca y Tres Banderas la Lista Celeste de Carlos Juárez.

El argumento principal del sector burgués derechista ha sido en este caso el de la unidad partidaria. Sin embargo frente a este tipo de unidad de trastienda de los políticos derechistas, unidad por arriba, los trabajadores debemos oponer el concepto de unidad por abajo.

En este caso la consigna de candidatos obreros y un programa antipatronal lleva a

ese fin.

Teniendo en cuenta las relaciones de clase como se dan en la provincia, y el estado de desorganización de las masas trabajadoras, podemos considerar este resultado como un triunfo parcial.

La intransigencia del sector Lista Blanca y su salida electoral independiente debilita seriamente al ala derechista patronal acentuando la desobediencia y la hostilidad de las bases a sus direcciones burguesas, hasta hacerlas entrar en una crisis de conjunto.

Pero este triunfo sería más completo si en la propia Lista Blanca no hubiera también un cierto grado de burocratismo que ha impedido las compulsas amplias en asambleas abiertas en los fuertes centros que la respaldan, tales como Añatuya, Quimilí, La Banda, Termas de Río Hondo y toda la zona forestal, donde el peronismo obrero es decisivo. En esa forma los candi-

datos serían realmente los candidatos obreros surgidos de las propias bases, fieles intérpretes de las tendencias antipatronales del peronismo revolucionario.

**QUEDA ALGO POR HACER?**

Llevar a fondo nuestra consigna. Nuestra organización ha conseguido el reconocimiento de su personería en gestión en ese distrito, como Partido del Pueblo, y como consecuencia está en condiciones de hacer valer esta legalidad para promover un esclarecimiento amplio de bases de la Lista Blanca con vistas a una oficialización definitiva de candidaturas obreras auténticamente antipatronales. Utilizando la tribuna y demás medios para llegar directamente a los trabajadores de ciudad y campaña.

Quedando el recurso de utilizar nuestra personería ya obtenida, como una alternativa final que haga posible la solidaridad clasista, tal como lo hemos venido propugnando: **CANDIDATOS OBREROS CON UN PROGRAMA ANTIPATRONAL Y ANTIIMPERIALISTA.**

# PAÑORAMA LATINOAMERICANO

## Alfredo Cilibrati

(viene de pág. 4)

**Periodista:** Teniendo en cuenta que el gobierno no ha cumplido con el compromiso contraído, qué actitud asumirá el gremio de la Carne de Zárate que Ud. actualmente dirige?

**Cilibrati:** El gremio de la Carne está agotando todos los recursos legales para tratar de hallar una solución feliz a este dilatado problema, pero puedo anticiparle a Ud. que agotadas una vez más las tratativas legales y pacíficas y de no encontrar solución en corto plazo tanto el gremio de la Carne como el pueblo de Zárate todo, estamos ya listos para librar una nueva y gran batalla en pro de la reapertura efectiva del frigorífico Smithfield. Contamos para ello con la solidaridad de Regionales vecinas como también con muchos gremios hermanos que se han puesto incondicionalmente a nuestras órdenes. Como Ud. podrá advertir con todos estos valiosos aportes orquestaremos un nuevo gran movimiento que indudablemente tendrá resonancia en todo el territorio de nuestro país.

**Periodista:** Tenemos entendido que el gobierno de la Provincia entregó al Sindicato de la Carne de Zárate el día 21 de enero del presente año, catorce credenciales que autorizan a esa organización a inspeccionar los distintos mataderos.

**Cilibrati:** En efecto, tenemos ya en nuestro poder las credenciales correspondientes que nos autorizan a inspeccionar los distintos mataderos y denunciar las irregularidades que en los mismos se cometen, como por ejemplo, que en la mayoría de los mataderos se faenan animales tuberculosos, como así también se desconocen totalmente las leyes laborales en vigencia, careciendo además de las más elementales normas de higiene. En una palabra, que la mayoría de estos mataderos conforman un atentado a la salud pública. Indudablemente que el gobierno de la Provincia y el de la Nación conocen en profundidad este gravísimo problema. Hora es entonces que los señores gobernantes procedan con mano de hierro y pongan coto a las actividades de estos nefastos traficantes de las carnes, verdaderos envenenadores del pueblo. Por nuestra parte visitamos uno a uno los distintos mataderos y el gobierno tendrá entonces una documentación fiel de lo que ocurre en los mismos. Y si posteriormente al informe, el gobierno no procede, entonces el Sindicato de la Carne, el pueblo de Zárate y las distintas regionales volverán nuevamente a la acción, dejando expresa constancia que lo hacemos con el único objetivo de que se nos haga justicia. Y hacer justicia significa en primera instancia abrir positivamente el Frigorífico Smithfield y el total cumplimiento por parte del gobierno de la Nación, el gobierno de la Provincia, la Junta Nacional de Carnes, la Dirección de Abastecimiento y la CAP del acta firmada el 20 de noviembre de 1964 en el despacho del gobernador Marini.

**Periodista:** Qué ayuda recibió el Sindicato de la Carne en esta ejemplo lucha que está librando pro reapertura del Smithfield, de parte de la Federación de la Carne y la CGT?

**Cilibrati:** Contestaré a su pregunta sin ningún tipo de vacilaciones. En primer lugar le diré que mientras nosotros luchábamos con verdadero fervor por tratar de solucionar el problema Smithfield respaldados eficazmente por el pueblo de Zárate, y cuando más necesitábamos la ayuda fraterna y solidaria de parte de la Federación de la Carne y la CGT central, los mismos en infame concomitancia lanzan a través de todos los periódicos de la Capital, como así mismo en los noticiosos de las distintas emisoras radiales el día 28 de octubre, un traidor y bastardo comunicado donde censuraban a nuestra organización tratándonos de incapaces y faltos de decisión para resolver el problema Smithfield. Nosotros, ante este solapado y artero co-

municado preguntamos a estos nefastos "dirigentes de sillón":

¿Cuándo la CGT central o la Federación de la Carne lograron que se les pagara al personal cesanteado caso Smithfield, un subsidio de ocho mil pesos mensuales que obreros, empleados y personal de supervisión, vienen cobrando desde el día 1 de julio del año 64 y que lo cobrarán el mes de mayo del año 65? JAMAS

¿Cuándo los directivos actuales de la Federación de la Carne o la CGT central pusieron una planta en marcha tal como lo hicimos nosotros el día 8 de noviembre de 1964 en que faenamos 10 novillos para posteriormente vender a 90 pesos el kilo? JAMAS

¿Cuándo los actuales dirigentes de la CGT central o la Federación de la Carne, no obstante cobrar un subsidio de 8 mil pesos mensuales procedieron a efectuar una segunda toma del establecimiento tal como lo hicimos nosotros el día 23 de octubre de 1964 hasta el 20 de noviembre del mismo año? JAMAS

Que nos conteste la CGT porque en la tercera y cuarta etapa del plan de lucha invitaron a los partidos políticos, entidades deportivas, fuerzas vivas y empresarias, entidades culturales, sociedades de fomento, etc., etc., tal como lo hicimos nosotros el día 28 de junio de 1964. Es evidente que no obstante nuestra "incapacidad" ellos calcularon e limitaron nuestro movimiento con resultados muy distintos, mientras que a nosotros el pueblo de Zárate y gremios hermanos de distintas faenas nos respondieron y con amplitud, porque el sindicato de la carne de Zárate es por sobre todas las cosas absolutamente apolítico. Por lo tanto el único fin que persigue es la legítima defensa de nuestros desventurados compañeros de clase. Por lo expuesto manifestamos una vez más que las únicas banderas que esgrimimos son línea recta, verdad y conducta insobornable al servicio de la noble causa gremial, mientras que la CGT central y la Federación de la Carne ya no encuentran la solidaridad de los compañeros trabajadores, simplemente porque como dirigentes han caducado moral y materialmente.

**Periodista:** Qué hizo la CAP para tratar de darle solución al conflicto de Smithfield?

**Cilibrati:** La Corporación Argentina de Productores de Carnes, hasta la fecha no ha hecho absolutamente nada para tratar de solucionar este gran problema social. Ellos simplemente se limitaron a abrir las puertas del establecimiento y ceder las instalaciones a los usuarios que desearan utilizar las mismas, tal como consta en acta del 20 de noviembre. Es evidente que CAP está esperando que la Junta Nacional de Carnes derive de acuerdo al compromiso, mil cabezas diarias para consumo. Posteriormente a ello la CAP se compromete a reactivar las distintas secciones, según las palabras vertidas por el presidente de la misma, Dr. Nicolás Losano, a nuestra organización sindical.

**Periodista:** Para terminar, ¿qué le pide Ud. agregar algo más?

**Cilibrati:** Quiero aprovechar esta oportunidad para decir unas palabras a nuestros hermanos trabajadores y lo hago en nombre del Sindicato de la Carne de Zárate y en el mío propio, con el único objeto de pedirles a nuestros queridos hermanos de lucha que trabajen intensamente desde las bases organizando movimientos netamente gremiales y jando a la vera del camino a dirigentes traidores y serviles y poder en esa forma ir organizando un gran movimiento nacional con hombres leales y honestos para conformar con éstos una gran central obrera que trabaje exclusivamente en los legítimos derechos de la clase trabajadora del país. Esta acción noble y leal traerá como corolario la reivindicación de la clase obrera y como consecuencia de ello salarios justos y dignos a los que sin lugar a dudas tenemos derecho todos los que de una forma u otra elaboramos la grandeza de nuestra querida patria.

## Bolivia

### El imperialismo monta una farsa electoral

Las elecciones generales convocadas por la Junta Militar, tienen el claro propósito de perpetuar y legalizar, la usurpación por el Ejército del triunfo obrero y popular sobre el gobierno de Paz Estenssoro.

Bolivia se aproxima a una nueva etapa crítica de su revolución, caracterizada por la agudización de la lucha de clases y el enfrentamiento armado entre el Ejército y las masas. Sólo demora esta etapa, el papel conciliador y oportunista de las direcciones obreras y en particular del partido de Lechín, el PRIN y en forma secundaria del Partido Comunista. Sólo el Partido Obrero Revolucionario (P.O.R.) es consciente de la etapa abierta y liga su reorganización al desarrollo de la nueva vanguardia juvenil del proletariado, la reorganización de las milicias obreras y la unidad del proletariado con el campesinado y las capas democráticas de la pequeña burguesía urbana.

El plan del imperialismo, aplicado fielmente por su máximo exponente, el General Barrientos, es salir al paso de este proceso inminente, a través de la constitución de un nuevo gobierno bonapartista de formas constitucionales, que capee el temporal social. De allí que el General Barrientos, pasando por encima de todos los partidos, convoque al mismo tiempo a elecciones y se apoye en los viejos caciques campesinos, para preparar un nuevo y descarado fraude electoral.

Es sabido que el fraude electoral sistemático, montado por el partido gobernante hasta la caída de Paz Estenssoro, se apoyaba en el voto masivo de las poblaciones campesinas controladas por los "caciques", en las que no se permitía la presencia de fiscales opositores y en los que había vucelo sistemático de padrones. Es así como en las poblaciones campesinas el M.N.R. en sus buenas épocas ganaba por 2.000 a 0 ó por 3.000 a 1, repitiendo el fenómeno que se da en nuestro país en los Frigoríficos chicos de la Industria de la Carne, en las elecciones sindicales, donde votan más obreros que los que trabajan en el establecimiento.

El fraude que prepara el gobierno militar debe ser enérgicamente enfrentado. Pero, más que a través de un frente opositor puramente legal, como intentan formar los más importantes partidos burgueses y reformistas, la acción de las masas debe canalizarse a través de la lucha por el llamado a una Convención Constituyente, que institucionalice las conquistas de la Revolución, plantee sus necesidades nuevas y defina el problema de la clase social y las instituciones que gobernarán a Bolivia.

## Chile

### Nueva oportunidad para las masas

Nuevamente el pueblo chileno votará, por segunda vez en pocos meses. En esta oportunidad renovará el parlamento; pero la importancia de la elección consiste en su carácter de complemento de las elecciones presidenciales de fines del año pasado, que dieron el triunfo al líder de la democracia cristiana, Frei.

Las elecciones presidenciales pasadas se dieron en el marco de un importante ascenso de las masas populares nucleadas tras el Frente de Acción Popular (FRAP) compuesto por Socialistas, Comunistas y otros partidos menores, y apoyado por la Central Única de Trabajadores de Chile y los Sindicatos más importantes. Ello explicó el porqué del retiro de los candidatos de los dos partidos oligárquicos más fuertes (el Conservador y el Liberal) y el pobre papel del partido Radical, que volcaron sus votos hacia el único partido que podría derrotar a Salvador Allende, el candidato del FRAP.

Sólo este fenómeno, conforme lo señalara "Palabra Obrera" en su oportunidad, pudo explicar el triunfo de la Democracia Cristiana, y de su programa y tradición izquierdizante y reformista, seguida desde cerca por el FRAP que obtuvo casi el 40% de los votos, y arrasó en las barriadas y poblaciones obreras.

### EL GOBIERNO DEMOCRATA CRISTIANO EN LA ENCUCIJADA

#### EL VOTO EN BLANCO Y LA SITUACION EN TUCUMAN Y SANTIAGO DEL ESTERO

Algún compañero puede sentirse sorprendido al leer este número de Palabra Obrera, puesto que el mismo sostiene frente al problema electoral dos actitudes aparentemente distintas: En todo el país salvo Tucumán y Santiago del Estero propiciamos el voto en blanco y en aquellas dos provincias planteamos la necesidad de presentar o apoyar candidatos obreros con un programa obrero.

Las dos alternativas en realidad responden a un mismo análisis. De lo que se trata en estas elecciones, es enfrentar en el terreno político la nefasta acción de la burocracia sindical y política, entregada y sirviendo los planes de la integración frigerista. Así lo hacemos propiciando el voto en blanco, dado que la vanguardia obrera y revolucionaria no pudo encontrar el canal de su propio partido para seguir dándole la batalla a la burocracia en el plano de los comicios.

Y así lo hacemos también en Tucumán y Santiago del Estero, donde estudiamos la posibilidad de la presentación con candidatos propios o el apoyo a corrientes que cuentan con el respaldo de los mejores activistas obreros.

( Sigue en pág. 6 )

## Viet-Nam

por Joséph Hansen

## Estertores del imperialismo derrotado



El nuevo mandón de turno, tras la última "revolución" en Viet Nam. Los sucesivos "hombres fuertes" son tragados por la crisis imperialista que estalla en la ex India china francesa. Ni la oligarquía civil ni la militar ni las fuerzas del imperialismo norteamericano (que consumen casi dos millones diarios DE DOLARES), pueden encontrar una estabilización a la situación de derrota total en que los han colocado las masas.

## EL SALTO AL VACIO DE JOHNSON

Cuando los aviones norteamericanos, por una orden dada por el presidente Johnson, volaron sobre el golfo de Tonkin el 7 y 8 de febrero para arrojar bombas en el norte de Vietnam, una oleada de terror invadió al mundo. Podría llevar esta acción a la explosión de una guerra atómica?

La contestación no puede darse aún, y no es fácil ya que ni la víctima inmediata, Vietnam del Norte, ni la República Popular de China, ni la Unión Soviética han respondido a la violenta provocación.

Porqué Johnson tomó este mismo riesgo "calculado"? El Departamento de Estado ha estado ocupado explicando en los corredores de las Naciones Unidas y en todas las embajadas del mundo, que el ataque militar contra Vietnam del Norte no fué hecho como un desafío a la Unión Soviética —la cual tiene un poderío atómico igual al de EEUU— sino solamente como una "represalia" contra ese pequeño país de Vietnam del Norte, al cual la Casa Blanca ha decidido hacerlo responsable de las acciones de los guerrilleros en Vietnam del Sur, particularmente si cometen ataques a algunos de los 20.000 reconocidos "concejeros" militares americanos del gobierno itere y sus fuerzas nacionales. Tal ataque ocurrió en Pleiku el 7 de febrero, dejando 116 norteamericanos heridos. Johnson utilizó esto como una excusa para bombardear el norte de Vietnam.

A pesar de las explicaciones del Departamento de Estado, el bombardeo fué intentado no solamente como una "condena" de Vietnam del Norte, sino como presión sobre Moscú. El premier soviético Alexei Kosigin, estaba en Hanoi cuando Johnson ordenó el asalto sobre el Vietnam del Norte. Johnson no podía haberle dado un golpe más bajo, si exceptuamos el bombardeo del mismo Hanoi.

## LA ALTERNATIVA DEL FRAP

El FRAP demostró ser en las últimas elecciones, la gran esperanza de los trabajadores y el pueblo chileno. Pero al mismo tiempo sus direcciones, demostraron ser absolutamente incapaces de llevar al triunfo a las masas.

Tanto Socialistas como Comunistas, demostraron ser un freno a las aspiraciones independientes de las masas trabajadoras. Mientras éstas, en las últimas elecciones, se movilizaron con medios extra-electorales para obtener el triunfo, y constituyeron miles de Comités Aliendistas, convertidos en embriones de poder obrero y popular, las direcciones se preocuparon exclusivamente en "no asustar a la derecha", en dar seguridades a la reacción sobre sus propósitos conciliadores y reformistas.

De esta forma frenaron la movilización popular, que era la única que podía llevar al triunfo arrastrando a los sectores más atrasados de las masas urbanas y rurales. Y decepcionaron a importantes sectores, que no se vieron expresados por la política capituladora de sus direcciones.

Si en estas condiciones el FRAP conserva su caudal electoral, ello significará dos cosas. Por un lado, que los trabajadores chilenos han superado este revés y siguen a la ofensiva; por otro, que en el seno del FRAP, se está incubando un proceso crítico que obliga a su dirección a esbozar un curso izquierdista. El voto al FRAP tendrá pues dos significados. Será un arma para derrotar a la burguesía y, al mismo tiempo, para promover nuevas direcciones revolucionarias al frente de las masas chilenas.

## Chile

(viene de pág. 5)

el Parlamento, mientras los Sindicatos planteaban nuevas reivindicaciones.

## LAS NUEVAS ELECCIONES

En las próximas elecciones parlamentarias, el gobierno debe enfrentar al mismo tiempo a la derecha y a la izquierda. Esta vez los partidos tradicionales no apoyarán a la Democracia Cristiana y harán un esfuerzo desesperado por conservar el control del Parlamento, desde el cual esperan neutralizar todos los intentos de Frei de seguir un curso reformista apoyándose alternativamente entre la derecha y la izquierda. Tradicionalmente, los tres partidos tradicionales juntos, duplicaron en votos a la Democracia Cristiana. Hacia dónde se inclinará esta vez la clase media chilena y los sectores más acomodados del proletariado y el campesinado? Buscarán maniatar a Frei junto a la burguesía chilena votando a los Conservadores, Liberales o Radicales, o dará un cheque en blanco a la Democracia Cristiana para que ésta ensaye su programa reformista? Finalmente, mantendrá el FRAP los votos alcanzados en 1964? La respuesta a estas preguntas expresará institucionalmente la relación entre las clases en Chile. Dirá cuál será su más presumible camino futuro.

Pero este camino tendrá que ver, esencialmente, con la actitud de la clase obrera chilena y las organizaciones que se reivindican sus direcciones: los dos grandes partidos que dirigen al FRAP.

El momento del asalto tendió a mostrar que Johnson no intenta iniciar un curso de acción que pueda terminar en una guerra atómica, aunque acepta el riesgo de que ésta pueda estallar. Porqué Kosigin eligió visitar Hanoi en este momento especial? Los diplomáticos soviéticos —ha informado la prensa— han hecho un extraordinario esfuerzo para explicarle a la Casa Blanca que la visita no entra en contradicción con su política de "coexistencia pacífica" o con su esperanza en la realización de una conferencia en la "cúspide" con Johnson en este año. De hecho Alain Clement, el bien informado corresponsal del periódico "Le Monde", en Washington, informó el 1 de febrero, que había trascendido que un "representante del Soviet" en una "reunión privada" y a título personal informó que "él creía que su gobierno estaba buscando en la capital de Vietnam del Norte el apoyo para que los norteamericanos se retiraran honorablemente de Vietnam del Sur".

Esto concuerda con una serie de rumores acerca de que Washington ha decidido buscar "desligarse" del conflicto militar en el sur de Vietnam a través de algún tipo de acuerdo negociado que le permita "salvar la ropa" al coloso americano.

Los herederos de Kruschchev pueden muy bien haber encarado esto como una astuta maniobra a través de la cual pueden entregarle algo sustancial a Johnson, mientras al mismo tiempo demostrarían la naturaleza realista de la política de coexistencia pacífica y de esta manera lograr un mejor nivel en su disputa con Pekín.

Pero Johnson, o una de las alas políticas a quien él escucha ven otra posibilidad. La realidad en el Vietnam del Sur es que el imperialismo yanqui enfrenta una de sus mayores derrotas. Su posición se hace cada vez más insostenible. Si EEUU se retira, quién le puede impedir a Moscú intervenir? El viaje de Kosigin puede ser interpretado de esta manera, como una reaparición de la influencia soviética en el sudeste de África; mientras es preferible, desde el punto de vista de Washington, tener a Moscú allí en lugar de Pekín, aunque para el capitalismo mundial es de todas maneras una derrota en ambos casos.

El bombardeo del Vietnam del Norte, puede entonces ser interpretado como sirviendo a un doble propósito en el juego diplomático de Washington. Sirve para fortalecer la mano de Kosigin en sus negociaciones con Hanoi y Pekín para señalar categóricamente la locura flagrante de los yanquis que están dispuestos a arriesgar la guerra atómica por algún tipo de acción "indisciplinada" emprendida por los guerrilleros del sur de Vietnam. Y sirve también para recordarles a los herederos de Kruschchev que están tratando con el mismo poder que precipitó la crisis en el Caribe en el año 1962. Con sus bombas Johnson le advierte a Kosigin que no va a admitir un movimiento genuinamente independiente en el sudeste de Asia.

El bombardeo a Vietnam del Norte serviría también para otro propósito. Cubierto bajo el manto de su "ofensiva" Johnson ordenó el retiro de las mujeres y niños norteamericanos de Vietnam del Sur. Mientras esta acción se hace con el pretexto de la posibilidad del estallido del conflicto, también este movimiento puede ser el primer paso de una retirada por etapas. Entra dentro de la lógica de la mentalidad del Pentágono usar un ataque como pantalla para una retirada.

Sin embargo el salto al vacío de Johnson puede provocar algunas consecuencias inesperadas. Antes que ninguna otra, a Kosigin se le puede volver mucho más difícilmente actualmente impulsar una política "de coexistencia pacífica" con el imperialismo yanqui. Una de las más duras críticas dirigidas contra Kruschchev fué su fracaso para proveer la adecuada ayuda militar al Vietnam del Norte y defender a los países bloqueados de la agresión yanqui. La actitud de Johnson coloca ahora a los herederos de Kruschchev en el punto álgido de esta cuestión. No será fácil para ellos desembarazarse de ella con meras declaraciones. Algo mucho más sustancial se necesita ahora.

## Mataron en Harlem al Líder "Muslim" Negro Malcolm X



Malcolm X

Malcolm X ha muerto. Malcolm X ha muerto segado por las balas asesinas del imperialismo yanqui. Las investigaciones a que nos tienen acostumbrados los servicios policiales yanquis "demostrarán", sin ninguna clase de duda, que tal o cual rival de Malcolm X apretó el fatídico disparador que agregó un martir más a la ya larga serie de la Revolución Negra en Norteamérica.

Pero para nosotros, para los millones de negros que vienen sufriendo en la ciudadela del imperialismo la feroz opresión del amo blanco, y para todos los pueblos que conocen el rostro asesino del imperialismo yanqui, existe un único culpable, pese a las engañosas patrañas del F.B.I. Es el mismo culpable que hace pocos días masacró indefensas aldeas de Viet Nam del Norte. Es el que contribuyó con sus aviones a facilitar la monstruosa "operación rescate" de los paracaidistas belgas. Es el asesino de Sandino. El que quiere destruir a Cuba Socialista. El principal enemigo de los pueblos coloniales: ES EL IMPERIALISMO YANQUI.

La sangre de Malcolm X, al igual que la de Patricio Lumumba, exige venganza. Pero la venganza de los pueblos. La venganza de la revolución, que aplastará y aniquilará sin misericordia al peor azote de la humanidad en el siglo XX.

El crimen de Malcolm X no quedará impune. Palabra Obrera se asocia al dolor ante la desaparición del revolucionario de color y repite con el ante su tumba: "La sangre de los negros no caerá sola . . . ."

De esta manera Johnson, quizás inadvertidamente, fortaleció la posición de Pekín y junto con ello muy probablemente, las defensas militares de Vietnam del Norte.

A otro nivel, Johnson también pudo haber calculado mal. Cuál, ha sido el efecto sobre la opinión mundial? Poco después de haber tomado el poder Johnson, ha demostrado que se siente completamente libre para bombardear un país por "razones diplomáticas", sin una declaración de guerra y sin consultar al congreso, simplemente por su voluntad personal.

Pero los guerrilleros que luchan en Vietnam del Sur se darán cuenta, más que nunca que su causa no es solamente justa. Ella representa la causa de toda la humanidad contra un poder que no ha dudado en arriesgar el transformar todo nuestro planeta en una cámara de gas.

En el propio EEUU la "popularidad" de Johnson puede sufrir una caída espectacular. La masa de votos que obtuvo en las elecciones fué ganada primeramente contra Goldwater y fué obtenida con la esperanza de los votantes de evitar este tipo de salto al vacío atómico en el cual Johnson se ha embarcado ahora.

# PALABRA OBRERA SINDICAL

## el voto en blanco como la consigna electoral revolucionaria de la clase trabajadora

### LAS COMISIONES INTERNAS Y LOS ACTIVISTAS DE VANGUARDIA DEBEN PRONUNCIARSE POR EL VOTO EN BLANCO

Un compañero metalúrgico, delegado de una fábrica de Vicente López, nos reconocía que la única posición política aceptable, ante la falta de candidatos para marzo, era el voto en blanco. Pero de inmediato agregó: "Claro que en la comisión interna no nos vamos a definir públicamente, porque eso sería descolocarnos ante la patronal y la burocracia, por un lado, y quemarnos ante la base, por el otro, que no tiene mucha claridad, pero que en su mayoría, en la duda, votará a la Unión Popular".

### TRES PUNTOS CLAVES SOBRE EL VOTO EN BLANCO

Los dos ejemplares resumidos arriba, dan una clara idea de la posición de la vanguardia sindical que entiende el problema político, pero se encuentra en una situación muy difícil ante estas elecciones. Por eso trataremos de resumir las dudas y preguntas que más frecuentemente hacen los activistas, para responderlas concretamente. Esas dudas son principalmente tres:

**Primero:** Si el voto en blanco no nos descoloca ante la base, la patronal y la burocracia.

**Segundo:** Si no nos es más útil votar por Unión Popular y los candidatos del peronismo oficial para mantener la unidad contra el gobierno y organizar con nuestras posiciones, diferenciándonos de la burocracia, a pesar de votar por ella.

**Tercero:** Si el voto en blanco no será un voto perdido por el escaso apoyo que seguramente obtendrá.

### CON NUESTRO METODO NO PODEMOS DESCOLOCARNOS

La primera pregunta tiene dos partes. En relación al peligro de descolocarnos ante la base confundida o decidida a votar por Unión Popular, creemos que no es tan grave. Nosotros tenemos un método infalible para no descolocarnos: es la consulta y discusión franca y leal con la base. Ese método es, en última instancia, lo que más nos diferencia de la burocracia, lo que nos ha permitido ganar el crecido prestigio en las fábricas y el respeto de los compañeros. El problema electoral del voto en blanco debemos encararlo con el mismo método y criterio con que encaramos los demás problemas fabriles. Nosotros nunca damos una directiva inconsulta, ni adoptamos una resolución, sin antes haberla explicado y discutido extensamente con la base. Procediendo de la misma manera con el voto en blanco, esclareceremos la base aunque no podamos llegar a su conjunto -por razones de tiempo y por nuestro limitado radio de influencia- contaremos a la corta o a la larga con su respeto.

### CON LA PATRONAL Y LA BUROCRACIA CORREMOS EL RIESGO DE SIEMPRE

Y en cuanto al peligro de quedar muy mal parados ante la patronal y la burocracia, creemos que en líneas generales, el hecho de pronunciarnos públicamente por el voto en blanco, no implica un riesgo extra. El problema se presenta sólo en aquellos casos especiales en que las fábricas están controladas por la patronal o por la burocracia, que nos obliga a un trabajo subterráneo. Pero en los casos comunes, no es más peligroso aconsejar el voto en blanco contra Vandor, que aconsejar el rechazo del descuento metalúrgico que impusiera Vandor al gremio. Es decir que los riesgos de nuestro desacato político al régimen patronal-burocrático, es exactamente igual al que corremos cuando adoptamos cualquier otra posición

antipatronal y antiburocrática. Y que ellos se atreven a tomar represalias, depende de las relaciones de fuerzas en los lugares de enfrentamiento, más que de nuestro silencio u ocultamiento.

### EL PROBLEMA DE LA UNIDAD

Son muchos los compañeros preocupados por la segunda pregunta, es decir, por el problema de la "unidad" y el presunto "divisionismo" de los que vamos a votar en blanco. Esta preocupación aumenta, ante el hecho de que el Partido Comunista ha decidido votar a la Unión Popular "para mantener la unidad de las fuerzas progresistas".

Siempre que se habla de unidad de los trabajadores o de las fuerzas progresistas, hay que decir "porqué" y "contra quién" se realizan. Porque la unidad en el vacío, no es ni buena ni mala, y en cambio, por su contenido, una unidad puede ser positiva o negativa.

Lo importante, no es realizar un llamado vacío, abstracto, por la unidad, sino señalar el enemigo ("contra quién" hay que unirse) y el programa ("porqué" hay que unirse). El "contra quién" y el "porqué" es lo decisivo. Una corriente puede ser divisionista si señala incorrectamente el "contra quién" y el "porqué", aunque sus declaraciones



Contra Frigerio, que personifica a la patronal más en treguista, hay que votar en marzo, sin por ello caer en la trampa de votar al oficialismo.

La única solución es votar en blanco y unir a todas las tendencias revolucionarias en un frente único.

tengan varias invocaciones a la unidad por renglón.

Por ejemplo, en 1955, el régimen destruyó los sindicatos, que eran los órganos unitarios de defensa del movimiento obrero. Nuestra organización dejó de lado las profundas diferencias que la separaban de los dirigentes sindicales, para afirmar: "hay que defender los sindicatos, tenemos que unirnos, inclusive con los burócratas, contra los gorilas, los socialistas amarillos y los comunistas que quieren asaltar los sindicatos". Nuestro "contra quién" y "porqué" eran históricamente correctos, aunque en la emergencia, debimos unirnos con los burócratas que, dentro de los sindicatos, combatían mortalmente.

Otro ejemplo; En 1957, el régimen gorila llama a elecciones para la farsa de la convención constituyente. Nuestra organización sostiene entonces que es necesario derrotar al régimen. El "contra quién" eran las elecciones de Aramburu; el "porqué", la unidad del movimiento obrero y peronista en el voto en blanco. Y esa unidad se logró y el voto en blanco dió un triunfo aplastante al movimiento obrero y peronista, contra todos los partidos que se presentaron a la farsa electoral, el Comunista inclusive.

Y veamos ahora un ejemplo sindical. En la seccional Berisso de la carne, se aproximan las elecciones. Nuestros compañeros llamaron a la unidad de las listas antiburocráticas y antipatronales (unidad que camina y se concretará próximamente). Nuestro "contra quién" es la burocracia y la patronal; nuestro "porqué" es un programa de reorganización y lucha por sacar a la seccional del pozo en el que la ha sumergido la dirección burocrática. Pero cual no sería nuestra sorpresa cuando los comunistas respondieron a nuestra invitación, pidiendo una unidad más amplia, de todos los trabajadores de la carne, y no sólo de las listas antiburocráticas. Evidentemente, detrás del bla bla unitario de la dirección comunista de Berisso, no hay nada más que vacío.

Porque los trabajadores de la carne, ya están unidos en el sindicato y no necesitan volver a unirse en otro organismo. Ellos dan un "porqué" y un "contra quién" falso y entonces, en los hechos, no hacen más que defender a la dirección burocrática de la seccional.

Y lo mismo ocurre en el orden electoral nacional. La unidad de la Unión Popular, de los burócratas como Vandor, los políticos patronales como Jorge Antonio; apoyados por el Partido Comunista y el Partido Socialista de Izquierda Nacional, tienen un "porqué" y un "contra quién" falso, negativo, anti-obrero, antipopular y antinacional, aunque por la confusión y la crisis reinante, la voten muchos obreros. La unidad de Unión Popular es una unidad patronal y burocrática. Es muy parecida a la unidad que tienen los obreros dentro de una fábrica, donde están organizados por y para servir a la patronal y sus intereses explotadores. Tiene un programa pro-integracionista y enfrenta al gobierno desde el punto de vista de la patronal más entreguista del país, el frondifrigerismo.

En cambio el voto en blanco, implica una unidad concreta, positiva, la única favorable a los intereses revolucionarios del movimiento obrero y el pueblo. Porque a diferencia del voto en blanco que nos dió el triunfo en el 56, ahora el voto en blanco no es sólo un repudio al régimen y a las elecciones, sino que es un repudio también a las direcciones burocráticas y traidoras del movimiento obrero, a los Vandor y Cía.

( sigue en pág. 8 )



FRAMINI, VANDOR y JORGE ANTONIO

Tres posiciones aparentemente distintas, pero un sólo corazón... Que no es, justamente el de Perón del 45.

Representantes de dos alas de la burocracia obrera del Movimiento, los primeros, y de la patronal "cupera", el segundo, coinciden los tres en hacer jugar a Unión Popular, dentro de la estrategia electoral integracionista (obtener la mayor cantidad de candidatos para constituir en las próximas elecciones de gobernadores, otro "frente nacional y popular", tipo Solano Lima).

Eso explica la "buena conducta" que ahora demuestra la conducción oficial del peronismo, sometiéndose a todos los requisitos legales y suspendiendo el acto del Luna Park, que se prestaba al peligro de provocaciones y escándalos que pudieran darle al gobierno la oportunidad de suspender la legalidad de U. P. Todo este merengue integracionista que hoy refleja U. P. debe ser repudiado expresamente por la vanguardia conciente del movimiento obrero y popular, votando en blanco.

# POR EL VOTO EN BLANCO

## COMPAÑERO ACTIVISTA:

No podemos votar por la carestía, ni por la crisis, ni por la inflación. No podemos votar por la U. C. R. P. No podemos votar por ninguno de los partidos que se prestan a esta farsa electoral. No podemos votar por los partidos que se dicen opositores -de derecha, de izquierda o de centro, cristianos o peronistas, librecambistas o nacionalistas- que son cómplices en las cámaras legislativas de este gobierno enemigo.

No podemos votar por Frondizi, el Gran Entregador, el padre de la desocupación e hijo de Frigerio y Alsogaray; no podemos votar por los agentes ocultos ni públicos de los rematadores del petróleo.

No podemos votar por Vandor, ni por Framini, ni por Cardoso. No podemos votar por más traiciones al Plan de Lucha, ni más descuentos sindicales, ni más burócratas que viven a costa de los trabajadores, para dilapidar y malversar la combatividad del movimiento obrero.

Compañero activista: solo podemos unirnos contra todos los candidatos de la patronal y la burocracia, votando en blanco.

En medio de tanta duda, de tantas consignas falsas, en medio de la crisis total de todos los partidos políticos, que obtendrán votos prestados, especulando con la confusión y el hastío, los activistas revolucionarios, antipatronales y antiburocráticos del movimiento obrero, de la clase media y del movimiento estudiantil, mantengámonos unidos en el voto en blanco.

En marzo no ganará nadie. Después de marzo, no importan las cifras electorales que se obtengan. La crisis del país y de todos los partidos, seguirá por un tobogán irreversible.

Entonces se acercará el momento en que podremos desalojar a las direcciones patronales y burocráticas del movimiento obrero, y cumplir nuestro encargo: salvar al país con un gobierno obrero y popular.

Ahora, la consigna es: unidad de las tendencias revolucionarias en el voto en blanco, contra la patronal y la burocracia.

PARTIDO UNIFICADO FRIP - PALABRA OBRERA

## EL VOTO EN BLANCO COMO LA CONSIGNA ELECTORAL REVOLUCIONARIA DE LA CLASE TRABAJADORA

(viene de pág. 7)

La unidad en el voto en blanco tiene un "contra quién" muy preciso: toda la patronal y la burocracia, y un "porqué" similar: la unidad de los nuevos activistas de la vanguardia sindical y de las corrientes revolucionarias de país.

Creemos que con esta unidad revolucionaria del voto en blanco, sellamos la experiencia de lucha de los últimos años, que terminó en la derrota por culpa de nuestra dirección. Y al mismo tiempo tendemos a solucionar el problema más grave que debe resolver el movimiento obrero y popular: darse una dirección revolucionaria capaz de solucionar la crisis del país.

## VOTAR EN BLANCO ES PERDER EL VOTO?

Y por fin, entramos en la última pregunta. Acaso no sacaremos muy pocos votos en blanco y haremos muy mal papel?

En primer lugar debemos decir que no hay ninguna posibilidad de ganar las elecciones con el voto en blanco. Pero la importancia no radica en su número.

Supongamos que por un descuido del Juzgado Electoral, un partido revolucionario se hubiera podido presentar a elecciones con un programa perfecto y magníficos candidatos. Por ejemplo, que

nuestra lista, hubiera estado integrada por los dirigentes que en los últimos dos años condujeron las ocupaciones de fábricas y la toma de rehenes. Esta lista supuesta, tampoco hubiera ganado, y ello por dos motivos. El primero, es que la vanguardia sindical es joven y está dispersa, todavía no ha roto con el cascarón de su aislamiento organizativo y político, y entonces no puede pretender ganar de entrada las elecciones.

Y el segundo motivo, mucho más grave, es que el sistema electoral, los jueces, el dinero, la propaganda y todas las posibilidades están manejadas por los partidos y organismos del régimen, con el preciso objetivo de impedir la victoria de un partido revolucionario. Y ambos motivos pesan todavía con más fuerza sobre el voto en blanco.

## LA IMPORTANCIA DEL FRENTÉ VOTOBLANQUISTA

Unas cuantas docenas de miles de votos en blanco en los lugares más estratégicos, habrán cumplido un rol, que no dudamos en calificar de histórico. Porque en esta oportunidad, lo nuevo del voto en blanco actual, o sea el repudio por igual, tanto al régimen oligárquico como a las direcciones burocráticas y traidoras del movimiento obrero, lo transforma en un voto programático de la vanguardia obrera y de los sectores antipatronales y antiburocráticos de la clase media. Estos votos, por los dos motivos señalados en el punto anterior, no serán muy numerosos, pero su importancia histórica estriba en que por primera vez en el país, la vanguardia obrera y popular argentina hará acto de presencia independiente en los comicios -aunque sea votando en blanco- y abrirá el camino de nuevas perspectivas para el movimiento obrero.

En el terreno de la lucha sindical, la campaña votoblanquista quizás deje el saldo de haber organizado y unido a nuevos activistas en Comités Fabriles, Interfabriles, barriales, donde estarán no sólo los dirigentes obreros, sino también los representantes de los partidos revolucionarios de la clase media y de las tendencias antimperialistas que después del voto en blanco, seguirán trabajando para encarecer la lucha, en un nivel superior al actual.

Y en el terreno político, si de verdad concretamos el frente único, por arriba y por abajo con todas las tendencias peronistas, no peronistas, estudiantiles, populares y de la izquierda que acepten el programa mínimo revolucionario, habremos avanzado otro paso en la lucha por desarrollar el gran partido único de la revolución argentina, en cuyo transitar ya se dió un paso concreto con la unificación, en un solo partido, de las organizaciones FRIP y Palabra Obrera.



ACABA DE APARECER

"La Cuestión Negra". Introducción al estudio del problema racial en los Estados Unidos.  
por HORACIO LAGAR

PROLOGO DE JOHN W. COOKE

Con la biografía política de MALCOM X

este libro de palpitante actualidad puede ser adquirido en los quioscos y librerías de la capital federal e interior.

## Se constituyó el Partido Unificado de la Revolución

En el Norte Argentino, a 31 de Enero de 1965, representantes de Palabra Obrera y el FRIP, como culminación del trabajo de Frente Único entre ambas organizaciones, sellaron la unificación de las mismas y dejaron constituido el Comité Central del nuevo Partido Revolucionario que de inmediato realizó su primera reunión.

Este paso constituye una de las más importantes conquistas de la clase obrera argentina que da así un salto cualitativo en la solución de su mayor problema: la falta de la organización política, del Partido Revolucionario que sea capaz de conquistar para ella el poder político y liquidar la dependencia del país, la explotación del hombre por el hombre y abrir el camino para la construcción de la Argentina Socialista.

En las distintas intervenciones de los delegados quedó evidenciado el espíritu unitario y el alto nivel de conciencia de la dirección del nuevo Partido.

El Comité Central aprobó un documento sobre la situación nacional que es el programa del Partido Unificado y cuya edición se hará en fecha próxima. Resolvió también distintos problemas organizativos y decidió poner a votación de todo el Partido el nombre que llevará la organización.

## UNION POPULAR

El programa del llamado "peronismo oficial", oculta tras la fraseología extremista de sus falsos representantes más "izquierdistas", tipo Framini, o del palabrerío pseudorevolucionario que le quieren injertar las tendencias de pseudoizquierda -Partido Comunista, P.S.I.N.- que lo apoyan, el más descarado apoyo al plan integracionista. Hecho ya conocido por los activistas, desde que la burocracia se despeñara por el camino de la traición, cuyos jalones más trágicos son: traición a la huelga de enero del 59, convalidación de la entrega del petróleo, claudicación total ante Frondizi, entrega de los convenios, apoyo a Solano Lima, traición al Plan de Lucha, falseamiento de la campaña retornista, malversación de las huelgas y las luchas de los últimos seis años. Pero además está el problema de los hombres, de los candidatos dignos, que son todos los elementos de la patronal -rama femenina y masculina- y de la burocracia, rama única antiobrera. Aunque no creemos que lo hagan, señalamos lo que debieran hacer. Que se autocritiquen del programa. Que renuncien a las candidaturas llamando al voto en blanco masivo, única posibilidad de un triunfo obrero y popular en marzo.